

Año VII—Número 1933

Quito, República del Ecuador

Miércoles, 13 de Mayo de 1908

SERVICIO TELEGRAFICO

Tambillo, mayo 11.—Señor director de EL TIEMPO.—Quito.—Hoy, doce del presente, hemos tendido mil ochocientos pies de rieles.—F. L. Yoder.

Guayaquil, mayo 11.—Señor director de EL TIEMPO.—Quito.—De Lima dirige una carta muy rebeladora al director de EL TIEMPO el señor Javier Paz M., relacionada con el incidente de la violación del archivo colombiano, en cuya carta se muestra reconocido hacia el colaborador de este diario, "Alfa y Omega", y además censura la actitud "Rimalde". Hé aquí los términos más sustanciales en que da cuenta el señor Paz M., de la violación del archivo colombiano en Lima:

"Fué sacado el atafú.—Los asistentes se despidieron.—Procedió a sellar nuevamente las habitaciones y entonces el ministro de relaciones exteriores se hizo cargo de las llaves de las muchas veces citadas habitaciones. El ingeniero del señor cónsul se retiró también. Cuatro días después se llamaba por parte del gobierno al cónsul de Colombia para entregarle el archivo, según consta de una crónica publicada por los diarios y de un reportaje de entre los muchos descalabrados y ridículos que soló el funcionario colombiano, sorprendido por agentes listos de la prensa limeña.

Estuvo pues en poder del gobierno todo cuanto se encontraba en la residencia de Arbeláiz, por espacio de cuatro días. Y en ella había importante parte del archivo diplomático colombiano; todo lo actuado en las últimas semanas que había sido por cierto de gran importancia y gravedad, por cuanto las circunstancias habían elevado en esos momentos la tirantez de las relaciones entre los dos países a un punto extremo. El archivo de la legación colombiana no existía todo en poder de Arbeláiz, pues parte se encontraba en poder del cónsul colombiano, desde la partida del último plenipotenciario de este país; pero en poder de Arbeláiz había parte importantísima.

—Acusa recibo de la obra Campana de veinte días y dice que su relación está basada en hechos históricos incontestables, salvo pequeños detalles; y que el autor debiera haber prescindido de tocar puntos de vida privada; pues que bastaba relacione hechos públicos para evidenciar a ciertos hombres cuyas inconsecuencias, ambiciones, intrigas y traiciones se patentaban.

En lo que respecta a EL TIEMPO ve que se hace justicia por su actitud en esa campaña, en la que combatió solo, siempre solo; pero rechaza la injusticia de las censuras por artículos que aparecieron en sus columnas y que confiesa el autor del libro, no pertenecieron

á redacción diario sino que eran anónimos.

—El editorial de EL TIEMPO de hoy entre otras cosas dice: Hondamente impresionada se encuentra la sociedad por la catástrofe ferroviaria ocurrida el día siete de los corrientes, por sus dolorosos resultados. Y al propio tiempo manifiesta que es general la indignación pública al conocerse los detalles del acontecimiento, las circunstancias que lo rodearon y los atentados criminales que se llevaron á efecto.

Es muy extraño en efecto que se haya producido semejante choque entre dos trenes, cuyo tráfico estaba combinado y avisado con oportunidad á las estaciones correspondientes.

Más extraño es todavía, más escandaloso y aun más digno de fijar la atención es que en esos instantes mismos de la catástrofe aparecieran tantos individuos que se entregaron al robo, al pillaje, arrancando de manos de los pasajeros aturridos, contusos ó heridos los maleteros, robándose con violencia su dinero y hasta dándose el caso de que arrebataran de manos de una señora el carril que contenía sus alhajas. ¿De dónde salieron esos individuos; cómo se hallaban allí tan oportunamente esos criminales que en vez de prestar auxilio á los pasajeros se entregaron al pillaje? Debemos creer que se haya ordenado la inmediata investigación judicial sobre tan desgraciado suceso para descubrir sus verdaderas causas, conocer el origen real de la tremenda catástrofe y dejar en claro las responsabilidades.

—Dice EL TIEMPO de hoy, que las informaciones que le han proporcionado, los datos exactos que tiene y la relación de ciertas circunstancias contribuyen á afirmarlo más en su primera opinión, de que el desgraciado suceso ferrocarrilero no ha sido casual; y á la vez expresa muchas y muy graves consideraciones que se vienen á la mente al estudiar las circunstancias que han rodeado á la catástrofe antes y al tiempo de producirse. Y el otro deplorable accidente ocurrido en el mismo día entre Aloag y Tambillo, del cual resultan varios muertos y heridos, es coincidencia ó es combinación?

La inauguración de la obra grandiosa se había fijado para este mes, y para nadie es un secreto que la conspiración ultramontana se desarrolla en toda su fuerza posible; y que los conspiradores clericales habían señalado este mismo mes de mayo para lanzarse á las vías de hecho, quedando evidenciada tal conspiración con el escándalo sedicioso del domingo pasado, después de la consagración del titulado obispo Riera. Con la ida de este fraile á Manabí no se preparaban los mismos conspiradores

á trastornar el orden público en esa provincia? Está misma ciudad de Guayaquil no despliega sus astucias y trapacerías, jesuíticas, para lanzarse á la revuelta y para ir al mismo fin que les importa emplear cualquier medio por criminal que sea como ya lo han dado pruebas.

Sobre mares de sangre se levantó el edificio de los despojitismo político y religioso, y á fin de impresionar á las masas ignorantes qué importa que perezan víctimas inocentes? Por último los clericales no han sido opuestos á la obra redentora y les desprecaba que el liberalismo se lleve el hermoso triunfo de su realización?

—Ayer han ingresado al lazareto cuatro; defunciones dos; alta una; se asisten, sesenta y nueve.—El comisario nacional señor Manuel de J. Aguilar, ha tomado declaraciones sobre la catástrofe ferroviaria en Durán, Bucay y hoy en Huiragra; según noticias se persigue muy de cerca á los jamaicanos y hay quien les ha visto tener alhajas y dinero.

—El estado del doctor Aguilar es gravísimo; tiene congestión pulmonar; y los dolores son tan insufribles que se le han hecho inyecciones de morfina.

—El conductor de correos, señor Astudillo, bomita mucha sangre. Las dos señoritas Bravo y García, se hallan de gravedad. Mr. Jones ha sentido alguna mejoría.

—EL TIEMPO publica la relación que hace el vice-cónsul Jones, uno de los sobrevivientes de la gran catástrofe, quien dice que él estaba leyendo y su hija dormida, cuando ocurrió el choque; que su hija y él, quedaron enterrados bajo los escombros y que una vez salvados, ayudaron con su hija á desenterrar á otros viajeros.

—La comisión investigadora de este hecho ha capturado á varios sindicados de ladrones en el desastre; y en el poder de unos de estos encontró el maletero del infortunado señor Pingel.

—Justicia es un nombre, una Sábese que Valencia y Arica, el de las conferencias misteriosas con e ruso de "El Grillo", en la noche del crimen de año nuevo, se encontraban trabajando en la línea, y quien sabe si estos absueltos sujetos no tengan participación en los robos del día trágico!

—El nueve del actual, Marcos Barrera mató á puñaladas á Juan de la Cruz Bauchón. Como en el Morro no hay la corrupción social que aquí, el hechor fue capturado y el sumario está ya concluido. En otras partes, se descubre á los criminales; pero en esta ciudad de Guayaquil, feo es decirlo, la justicia es un nombre, una mentira.—Corresponsal.

Machala, mayo 11.—Señor director de EL TIEMPO.—Qui-

to.—Los revolucionarios están en sus trece. Se tiene denunciado por Armaquito introducido por Huaquilla y según declaraciones de los guardias, Juan Barzueza es el autor de esta introducción.

Están presos y sindicados como cómplices Ismael Sillaita y N. Jaen.

El gobernador Serrano ha ordenado se instruya el respectivo sumario.—Corresponsal.

Estudios dramáticos

DOS FANATISMOS.
II

Empieza el drama del gran Echegaray en un hogar católico recalcitrante: el de D. Lorenzo Cienfuegos. Su hija Agustias se impacienta, porque Julián, su prometido, aguarda con ansia al padre de ésta, con quien convino ir á la estación á recibir á D. Martín Pedregal, que regresaba de América con motivo de la boda de su hijo Julián fijada para después de cinco días. D. Lorenzo, estrechado, se hace esperar: fué á Junta de cofradía. D. Justo dice que vendrá acompañado. Julián cansado de perder tiempo, marcha sólo. ¿Cómo dejar de acudir al encuentro de su padre á quien no había visto tres años? ¿de le había telegrafiado desde Cádiz? D. Lorenzo regresa echando pestes contra los anatómicos, fisiólogos y patologistas, á quien califica de ateos, se queja de que todo está perdido, examina las causas de inasistencia á la Junta de cofradía, en la que jamás hay número. ¿Por qué faltó don Remigio, por qué D. Leandro, por qué don Policarpo? Por asistir á un baile, por pronunciar un discurso en el Congreso, por repartirse las ganancias de una sociedad minera, respectivamente. "¡Apetitos de la carne! ¡el baile! ¡vanidades del espíritu! el discurso ó rectificación! codicia y lucro la sociedad minera cuadro completo y entrada completa. La Junta de la cofradía entretanto desierta". Agustias brinca por recordar á su padre lo ofrecido á fin D. Leandro dirigiese al encuentro de D. Martín, que debía llegar á casa de su futuro consuegro. Agustias, acuérdese de su madre R. y sario, y de la próxima boda, de la que asistirá.

Ba este intervalo preséntase Magdalena, averiguando por D. Martín. Leyó en un periódico su nombre en la lista de viajeros del Nuevo Mundo. Cuenta entre referencias, una historia triste á Agustias y pregunta con insistencia por Julián, diciendo que fué amiga íntima de la madre de éste, que le conoció cuando niño, que tanto como adora al hijo, odia al padre, á D. Martín, "que tiene un carácter muy duro, es un hombre inflexible,.... sus empresas, sus trabajos, y nada más!" [Una mujer] ¿qué es una mujer para él?... ¡cuanta criatura inferior!... ¡Díjale! pues se le oírse oro para que calle. [Sigue llorando] se le oírse más [No se consuela] ¿por qué se la abandonó? ¿no se acordó? Cuando Magdalena se despidió, después de solicitar á Agustias una entrevista con su padre, que sabe es hombre de respeto y sumamente religioso. D. Justo, contentuillo de la casa de D. Lorenzo, mirando por el balcón, indica que el viajero ha llegado y que si sale se encontrará con Julián y Martín. Magdalena se desespera por ver al primero, por trata de huir del segundo y pide por esto que le saquen por alguna otra salida. Agustias le lleva á sus habitaciones para evitarla así la presencia del temido Sr. Pedregal. Este, prende grandemente del aire de misterio que reina, del simbolismo de imágenes de santos que adornan el salón y del talante solapado y ridículo de su amigo. Son dos extremos que á cada paso chocan por sus ideas diamet-

tralmente opuestas, que las sostienen con calor. Las polémicas son continuas y el tiroto de palabras nutrido de doctrina. Tratan de arreglar la boda y suscitan nuevas dificultades en orden á las opiniones encontradas de ambos. Julián suplica á su padre que use de prudencia, que se reprime hasta que D. Lorenzo empie definitivamente su palabra de consentimiento de darle la mano de Agustias, á quien ama con frenesí. Así lo hace, llevado del inmenso cariño á su hijo, D. Martín; pero no puede contentarse al oír las intransigencias y anatemas de D. Lorenzo. El debate torna con gran furor y hállase á punto de desbaratar la boda, tanto se agrían los ánimos. Julián, entre el llanto y, con frases conciliadoras á uno y otro, aplica á los contendores, aplica suavemente moderación á su padre y caí convence á D. Lorenzo, que le da la razón en muchas cosas. Reanuda se el arreglo de la boda y éste impone sus condiciones al Sr. Pedregal. La primera, la dote. No acepta sus millones, para que no se crea que casa á su hija Agustias por interés y además porque no quiere que se corrompa con tanto oro, sino que los novios vivan modestamente en una medianía que se codea con la pobreza. La segunda, que éstos permanecerán juntos á D. Lorenzo, bajo su dirección espiritual, muy lejos de D. Martín que podía partirse á América. [Qué choque entre los intransigentes próximos consuegros, porque el padre de Julián no acepta las pretensiones del de Angélica] ¿Cómo obligarles que vivan miserablemente con una renta exigua? Si ella alcanzó á los santos, que se contentaban con muchísimo menos, ¿fú por qué debían vivir muy mal. ¿Cómo permitir que Julián permaneciera en el hogar de D. Lorenzo para que éste lo catequizara, y á la vuelta de poco tiempo, se transformase en un ser parecido al misántropo, pálido y despreciable santurrón?

Pero Julián los pone en paz. Dirigiéndose á su padre político en ciernes le habla con elocuencia del trabajo, de que él vivirá con el sudor de su frente, cumpliendo así una ley divina, lo que aplaca á don Lorenzo. Al fin la boda queda fijada para después de cinco días. Don Martín también se amansa en lo posible por no labrar la desgracia de su hijo y en muchos puntos cede á las inexorable exigencias del católico de fuerza y toralio.

Un incidente trae la tempestad sobre la prometida boda. En ausencia de don Martín, regresa Magdalena y entabla una conferencia con don Lorenzo y después de difusa narración, le declara que es madre de Julián, pero que don Martín no es su esposo, lo que deja aturrido al padre de Agustias como si un rayo cayera á sus pies. El terrible don Lorenzo no consentirá jamás en esa boda. ¿Cómo es posible que se casara sacramentalmente con su hijo Agustias con un individuo de origen mixto por el pecado? Como el par de niños se acuerdan, don Lorenzo oculta á Magdalena en su propio despacho. Provoca después una seria conferencia con don Martín y pintán Jole con serenos colores la perniciosa humana y ponderando los crímenes que trae el pecado, le acusa de haber deshonrado á su hijo. El millonario sorprendido cada vez más y con franca risotada califica de loco al hecho que, por el ayuno y privaciones, quizás está delirando.

Batocenas viene la fatídica revelación. Hace confesar á don Martín que no ha muerto la madre de Julián y con palabras aceras él impone que la boda es imposible hasta que no ée un nombre honrado á su hijo. El mío le ha dado, replica don Martín, más honrado no puede ser. Yo le sacado de las sombras, le he educado, le he tenido junto á mí veinticuatro años. ¿Qué más quieres? Replicale don Lorenzo que es nombre que le ha dado es á medias y que esa familia es sólo media familia. ¿Por qué media familia?, replica Martín. Porque en el hogar falta una madre, Magdalena. Descubierta la historia del señor Pedregal, éste á su tur-

EL NUEVO BAZAR AMERICANO.—Esquina de la Plaza de la Independencia (frente á la Iglesia de la Concepción). Para este almancen acaban de llegar muchos artículos japoneses de fantasía, tales como biombos para salas, mesitas, cajitas adornadas, persianos para retratos y adornos para la pared, serilletas, taroles finos con flecos para adornos de salas y ventanas. También llegará dentro de pocos días un gran surtido de máquinas de fotografía, con toda clase de materiales para fotografías y aficionados, de la afamada casa de EASTMAN KODAK COMPANY de los Estados Unidos; tales como placas de Eastman y Seed, películas, papel Solio y Velox, y papel Bromuro para ampliaciones, tarjetas postales, tarjetas, álbums artísticos, fondos de nubes y bosques, polvos y soluciones para desarrollar placas y películas, y demás útiles. Gran surtido de conservas, pasas, nueces, jamonés y cajitas de dulces extranjeros; y toda clase de galletas y caramelos, chocolates, etc., de la gran fábrica de LA ITALIA de Guayaquil.

Quito, Abril 21—128—v. 30

FUME USTED LOS CIGARRILLOS de picadura y de hebra MEJORES de la fábrica EL TRIUNFO Son Los

DESEA USTED FUMAR BUENOS CIGARRILLOS DE HEBRA?

PUES pida usted la marca FULL SPEED de la acreditada fábrica de cigarrillos "El Progreso."

HOTEL ROYAL
COMPLETAMENTE RENOVADO
COMEDORES NUEVOS
Y
ESPACIOSOS

COCINERO EXTRANJERO
VINOS Y LICORES IMPORTADOS DIRECTAMENTE

El único Hotel de primera clase en esta Capital

W. Harrison Mason,
PROPIETARIO.

Quito 4 de Enero de 1908.

71-v. 1 año

Importante Prevención

DE LA

ACREDITADA FABRICA A VAPOR DE CIGARRILLOS
EL PROGRESO

La imitación de sus cajetillas y el amparo que buscan asimilando su recomendado nombre algunas fábricas de cigarrillos establecidas en Guayaquil y Quito, le hacen prevenir á sus clientes, que para garantizar su legitimidad, cada cigarrillo lleva un timbre de forma elíptica con la inscripción:—FABRICA A VAPOR EL PROGRESO.

Cuestión de Vitalidad.

La vejez no es cuestión de años sino de vitalidad. Existen jóvenes de sesenta años y ancianos de cincuenta. ¿Y de dónde procede la fuerza vital? ¿Cómo conservarla? La fuerza vital depende del alimento; el alimento llea, pero no nutre ni se digiere. Cuando el alimento se agria y corrompe en el estómago, cuando produce gases, ocupación, dolor, nerviosidad, etc., se neutraliza su valor nutritivo y gradualmente disminuye la vitalidad hasta que ocurre el decaimiento senil. Por eso vemos hombres y mujeres de cuarenta ó cincuenta años que representan sesenta. Las

Pastillas del Dr. Richards

curan el estómago sin gastar, sea el paciente joven ó viejo. Se elaboran para eso y para nada más que eso.

El que usa las Pastillas del Dr. Richards da al estómago enfermo menos trabajo y á todo el organismo más nutrición. Con esa nutrición viene la fuerza, la vitalidad. Mientras exista esa nutrición no habrá "jóvenes viejos." Pqueñitas en reposo, son las Pastillas del Dr. Richards gigantesas en acción.

Pélese Vd. antes y después de tomarlas.

DR. RICHARDS DYSPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NUEVA YORK.



Revolución del Perú

NUEVOS DETALLES

Lima, mayo 12.—Señor director de EL TIEMPO.—Las fuerzas de infantería que operaban en el centro han regresado á esta ciudad. La caballería y la artillería de montaña continúan persiguiendo á los fugitivos. Un miembro del gobierno díjome hoy, que debido á las activísimas y enérgicas medidas tomadas oportunamente por el gobierno, dentro de pocos días quedará restablecido completamente el orden público.—*Comtespnsal.*

José Luis Illescas V.—Agente en drogas de las principales casas americanas y europeas.—Carrera Venezuela N.º 18 Sur. Mayo 11. 202-v. N.

Gratitud eterna

La siguiente carta ha sido dirigida á nuestro director propietario:

"Valparaíso, marzo 20 de 1908.—Señor Luciano Coral, Redactor de EL TIEMPO.—Guayaquil.—Distinguido señor.—He sido dolorosamente sorprendida con la noticia del doble crimen perpetrado en la persona de mi hermano Jerónimo Figallo y su esposa Constantina García, el primero de enero del año corriente, en esa ciudad. Por casualidad llegó á mi poder una carta dirigida á un señor Nicolás Figallo, que supuse fuese dirigida por el desgraciado Jerónimo á mi hermano Francisco, quien en vista de la estampilla y timbre de correo abrió la carta. Cual no sería mi sorpresa al saber que mi hermano y su esposa habían sido cobardemente asesinados y robados; quien tan generosamente nos comunicaba esta desgracia era el señor Bravo, plomero de la calle Boyacá. Inmediatamente, por medio de mi hijo que reside en Santiago, le encargué fuera á la Legación del Ecuador en busca de noticias: el señor ministro lo atendió muy amablemente, pero no tenía mas noticias que las que daban los diarios recién llegados por el último correo; y los diarios que se referían al suceso eran los del día primero y segundo de Enero, que desgraciadamente daban cuenta del luctuoso hecho pero contenían datos bien poco concretos aún.

En la misma Legación me han proporcionado después los demás diarios, á medida que han llegado, por los que me he impuesto con verdadera gratitud y reconocimiento, de la noble, franca y valiente campaña emprendida por ese distinguido órgano de la prensa guayaquileña, tan dignamente dirigido por Ud., para ayudar á perseguir ese horrendo crimen cometido en la persona de mi hermano y su esposa, y para pedir que la justicia castigue con mano de hierro á los cobardes delincuentes.

Señor redactor: le agradezco reconocidísima, á nombre de mi numerosa familia, la actitud enérgica y levantada adoptada por Ud. para ayudar á la justicia á descubrir á los infames asesinos que por adquirir un puñado de oro, quitaron la vida á dos honradas personas.

Me voy á permitir también, solicitar de usted un último

servicio: le ruego que dé á nombre de la familia del malogrado Figallo, residente en Valparaíso, los más sinceros agradecimientos á los miembros de la colonia italiana y española y demás personas que han contribuido á esclarecer el misterio que rodea á ese doble crimen, que quedaremos eternamente reconocidos de usted, por la filantrópica obra que ha emprendido.

No queriendo distraerle por más tiempo de sus múltiples tareas con la lectura de esta carta que me he permitido dirigirla, saluda á usted muy respetuosamente, la persona que llevará grabada eternamente en el alma la más sincera gratitud por los importantes servicios prestados por usted, á la familia de las víctimas.—*Victoria Figallo de Molledo.*—Calle Valparaíso número 490.—Viña del Mar.

Se necesita una casa central en compra, arriendo ó anticrético. Quien desee proporcionarla ocurra á la administración de este diario. Mayo 5 196-v. 30

SOCIALES

Enfermos:

Lijera mejoría ha sentido la señora doña Judit Escobar de Rivadeneira.

—De suma gravedad se encuentra el señor doctor don Manuel Julio Bueno. Hoy le fueron administrados los últimos sacramentos.

—De gravedad se encuentra el señor Manuel Fernando Moncayo.

Hacemos votos por su pronta mejoría.

Defunciones:

Después de algunos días de penosa enfermedad falleció anoche el señor don Miguel Vela Jijón.

El sepelio se efectuó hoy, á las dos de la tarde, en el cementerio de San Diego; y los funerales se verificarán mañana, á las diez del día, en la iglesia de San Francisco.

A los deudos del extinto les presentamos la nota de nuestra más sincera condolencia.

—En Ambato ha fallecido en uno de los últimos días de la semana pasada el estimable caballero señor doctor don Benjamín López.

A sus deudos le enviamos la expresión de nuestro pesar.

GUERRA JAPONESA

Se vende una hacienda en Santo Domingo de los Colorados, con 5000 matas de cacao, 30 cuadras de potreros, tres sembradores que tienen recibido \$ 1.000. Entenderse en la sucursal de la fábrica "La Italia" con

J. Rulloba López. Enero 8 7-v. 6 m.

LLEGÓ LA SUBONICA

Se vende el tundo "San Antonio", situado en Combayá tiene muy buena casa, alfalfares, frutales y lo más que puede apetecer una persona de buen gusto.—Quien interese puede hablar con el doctor Jácome Albuja.

Abail 13 108-v. 30

CRONICA

Otro confinio.—La intendencia de policía de la provincia de Fichincha ha notificado al señor doctor Juan Eduardo Peñaherrera con el orden de confinio en esta ciudad y con la obligación de presentarse diariamente en la secretaría de la oficina antedicha.

Ya se sabe.—Doisientas espadas llegadas últimamente del exterior para distribuirse entre los jefes y oficiales que prestan sus servicios en los cuarteles de la república.

Para el mejor servicio.—Los señores Alfredo Larriba, Amable Castro, Juan Zambrano, José Julio Mos-

quera y Elías Aguirre, fueron nombrados jefe de guardias del primero y los demás, guardias de la penitenciaría de esta capital.

Los mandamientos de la imprenta.—Los mandamientos de la imprenta son diez: los tres primeros pertenecen al honor del público y los otros siete á la tranquilidad y provecho del dueño del establecimiento.

El primero: Pensarás que una imprenta es propiedad particular.

El segundo: No la confundirás con una taberna, sestería ó zapatería.

El tercero: Pagará lo que mandes hacer, la suscripción y los comunicados que insertes, sin abusar de la amistad, teniendo presente que es malo traerle calor á un periodista, porque te agarrará inquina, y el día menos pensado, "tu fama por el orbe vuela".

El cuarto: Al entrar en la imprenta darás los "buenos días", pues esta prueba de educación te recomendará á primera vista.

El quinto: No charlarás en las redacciones donde por cortés sea te soporta, ni menos exigirás que te pongan párrafos de gorra.

El sexto: No te acercará ni á mesa de corrección ni mucho menos á la de imposición del periódico, porque podrán decirte "que bastante ayuda el que no estorba".

El séptimo: No te acercará ni á las prensas ni á las cajas para ver los originales, por prohibirlo la buena educación y el reglamento interior de todo establecimiento tipográfico.

El octavo: No has ostentación de conocimientos literarios delante de los cajistas, porque entre éstos habrá quien los posea y te hará cuca.

El noveno: Escribeclaro y correctamente, si te decides á publicar algo; pero sin plagiar, porque en la imprenta será donde te vean chulea.

El décimo: Corregirás tus pruebas, sin pretenciosos saltos para adicionar párrafos y sin exigir que te lleven pruebas á tu casa.

Estos diez mandamientos se encierran en dos en la buena educación y en la instrucción del próximo periodista ó tipógrafo lo menos posible. Amén.

Quedará impune?—En la carrera Oriente se suocó anoche un grave escándalo entre dos escaidores de policía y un soldado de nombre José Herrera.

Este último violóse en malas, más pagatón é inició una grave herida á uno de ellos. Habiendo llegado oportuno auxilio, pudo ser capturado el agresor y puesto á buen recaudo.

Dormido de conveniencia.—Un individuo que responde al nombre de Ludalicio Ordóñez, se encontraba ayer en un establecimiento de licores y después de haberse remontado á las nebulosas, se quedó dormido. Confiado en el profundo sueño de éste, el dueño de la cantina también se acomodó al despertar notó que no sólo había desaparecido su búpese sin pagarle lo que le adeudaba, sino que también se habían hecho mano diez y seis sucos que tenía en el bolsillo.

Este acontecimiento fue denunciado.

Merece castigo.—Un coche que venía ayer por la carrera Oriente, manejado por el amigo Sabino Orjuela, estropeó á una infeliz anciano. Casualmente la policía cayó á tiempo y puso al auriga descaudado á órdenes del señor comisario de turno.

Qué ficha!—Anoche fueron alarmados los vecinos de la carrera de Ambato, con los lastimeros gritos que daba una mujer. Averiguada la causa resultó, que un marido Teodoro Mora después de maltratarle como siempre, tenía la intención de victimarla, valiéndose para el efecto de un fenomenal cuchillo. Los gendarmes de orden y seguridad cargaron con el desalmado esposo á chirrona.

Será bueno.—Para conocimiento de los interesados debe catalogarse formalmente en la oficina de correos de esta capital, tanto en la sección interior como en la exterior, las listas de las personas que tienen paquetes y cartas c. rificadas, pues sólo así podrán ser reclamadas á su debido tiempo.

Que se acceda.—El señor doctor Rosales, médico de la provincia de Tungurahua, ha elevado una solicitud al señor intendente de policía de la provincia de Fichincha, encaminada á pedirle que le proporcione los auxilios necesarios para atender debidamente á los pasajeros que llegan á esa parroquia, manifestando además, que los cuatro escaidores de esa oficina se encuentran desatendidos para ayudarle en el desempeño de su misión y que necesita por lo menos de veinte.

Que se atienda.—Hemos tenido ocasión de ver una solicitud del teniente político y vecinos de la provincia de Píscos, dirigida al supremo gobierno, en la que se peticiona el estado de pos-

En la papelería de El Tiempo hay tarjetas y papeles de toda clase. En los talleres de El Tiempo se hacen impresiones con esmero y elegancia. En la papelería de El Tiempo hay tarjetas de bautizo y hermosas postales

tración en que, hoy por hoy se encuentran esta sección en la red pública digna de mejor suerte, debido únicamente al poco ó ningún cuidado que de ella han tenido las administraciones anteriores para levantarla y engrandecerla.

Revista del mercado

Table with market prices for various goods like Papas gruesas, Harina de castilla, Arroz, etc.

Decidido punible.—El agente de ayer tarde ha causado algunos daños en el salón y oficinas de la casa municipal...

En libertad.—Previa la garantía personal otorgada por los señores Vicente Barrique y José Antonio Guarderas...

Bien pensado.—Se dice que el señor García no va al牢cer de la Orden sólo con el carácter de jefe de un departamento de aquella vasta región...

De esas tenemos? — Algunas personas llegadas recientemente de Ambato nos han informado acerca de la ninguna vigilancia que tienen las autoridades del Sur...

Una huelga singular. En Giesheim, ciudad alemana del Báltico, ha estallado una extraña huelga...

El arquitecto encargado de construir un gran establecimiento escolar lo ha coronado de una veleta que representa un maestro dando órdenes a sus discípulos...

Advertisement for Quinina de la Bañera, Quina Laxativa Brozoquinina, and Fofatina Falières.

Advertisement for NINGUN REMEDIO conocido hasta hoy has obtenido tanto éxito en Francia as in el Extrajerco como in Padecidos Reumáticos Curatiles.

Advertisement for DOLORS DEL ESTOMAGO DIGESTIONES OFICIALES ELIXIR GREZ.

Advertisement for EL VINO Pesqui URANIADO EL AZÚCAR DIABÉTICO.

Advertisement for Las PASTILLAS DE STOVAINE BILLON BOCA GARGANTA LARINGE.

Advertisement for PHOSPHATINE La FOFATINA FALIÉRES.

Advertisement for CIGARROS PROGRESO featuring an illustration of a man smoking.

Advertisement: Con su poder fenomenal este hombre opera milagros. Los ciegos ven y los paralíticos andan.

Rochester, N. York, E. U. de A.—Correspondencia especial.—Las curaciones casi milagrosas llevadas á cabo por el Señor profesor G. A. Mann...

La terapéutica moderna nunca jamás ha curado un cáncer; la cirugía es la que lleva á cabo las operaciones, mas el cáncer reaparece y causa la muerte lenta pero seguramente.